

平成27年12月22日(火)

# 師弟同行

号 外

発行者 相馬 郁夫

教育目標(目指す生徒像)～ 学びとる力 思いやる心 たくましい体 ～

## □冬型体育着の一部デザイン変更について

11月号に、冬体の一部デザイン変更のアンケート結果を記載しました。以下に記事の一部を再掲いたします。

| 回答総数 308 無回答 171 | A 賛成 | B 反対 | C どちらでも良い | ※ 総会員数が479名なので240名が半数になります。 |
|------------------|------|------|-----------|-----------------------------|
| 新しいデザインのシャツに     | 22   | 167  | 119       |                             |
| 新しいデザインのパンツに     | 63   | 129  | 115       |                             |

「半数以上のご家庭が学校の原案に反対の場合はデザインの変更は見送りたいと思います。」とアンケート用紙に記載しましたが、最終決定は、後日職員やPTA本部役員の方々の意見も聞いて文書にて報告いたします。(11月2日の集計の際、都合で来られない本部役員の方もいらっしゃったため)

アンケート用紙に記載した基準に従えば、過半数の240名の反対がないので変更という決定になりますが、無回答数が171と約3分の1であったこと、賛成の数が少なかったこと、「どちらでも良い」の解釈を明確にしていなかったことから、「後日職員やPTA本部役員の方々の意見も聞いて文書にて報告いたします。」と記述しました。本号がその文書とご理解ください。

結論から申しますと、変更の決定は来年度に延期としました。理由は、本部役員の方々から「早急に決定しなくても、保護者の皆様に変更の意図や方法を十分理解してもらってからでも良いのではないか」とうご意見をいただいたためです。

まず、変更の意図の再確認です。パンツの裾は、生徒達はそのデザインが古く嫌っており、裾を織り込んで使用しているという現状を改善するためです。シャツのファスナーを胸のところまでとするのは、だらしない着方を防止するためと防寒効率をアップするためです。これについては、「脱ぎ着する時に面倒である。」「髪が乱れる。」等の意見がありました。御厨小と筑波小の体育着はこのデザインになっています。また、高校の体育着はほとんどがこのデザインです。全国的にもこのデザインに変更する学校が多いと言うことで、理不尽な変更を強いることには思えません。

次に、変更の方法ですが、現在着ている体育着は、変更後は使用禁止というわけではありません。ボロボロで着られなくなるまで着てもらって構いません。お下がりで使用したり、リサイクルで誰かに譲って利用してもらっても構いません。旧デザインの販売を停止するだけで、しばらくは両方のデザインの体育着を利用する期間があって当然と思っています。

最後に「どちらでも良い」をどう解釈するかですが、「このようにしたいのですがいかがですか?」の問いに対して「どちらでも良い」は、「強く賛成も反対もしませんので、学校の判断にお任せします。」という意味と私は捉えていました。この件については、「表現を変えて質問したらよいのではないか」とか、「どちらでもよいは無くした方がよいのではないか」等の意見いただきました。いずれにいたしましても、私は三月で定年退職してしまいますので、次の校長に以上の経過を引き継いで次年度最終決定してもらうようにしておきたいと思っております。変更の意図や方法を理解していただけたでしょうか?

### ■スマホは持たせないのが一番、持たせたら使い方のルールを

昨年の学校評価のアンケートから、保護者も生徒達も、我々教師も家庭学習が足りないという思いを持っていることがわかります。とちぎっ子学習状況調査や全国学力学習状況調査の結果からも同じことがわかります。なぜ、家庭学習の時間が少ないか、それはもう一つのデータが物語っています。すなわち、スマホなどでメールやゲームに多くの時間を使っているというデータです。LINEのトラブルも後を絶ちません。不用意な個人情報アップや、誹謗中傷の書き込み等、スマホは持たせないのが一番です、もし、持たせるならば、使い方のルールを家族で話し合ってください。本誌の裏面に「あしががっ子の『スマホ・ケータイ』ルール」を印刷しておきましたので、これを参考に「我が家のルール」を話し合ってみてください。

# あしかがっ子の 『スマホ・ケータイ』ルール

☆ 基本的には、持たせないことをお勧めします。

スマホ・ケータイを安心・安全に使うために…

① しっかり9時には、やめよう！

遅くとも、午後9時になったら、電源を切りましょう。

② 考えて、自分のことばで伝えよう！

人の悪口を書いたり、写真をのせたりするのはやめましょう。

③ 使いすぎには、注意しよう！

心と体の健康のために、長時間使うのはやめましょう。

④ 適切なフィルタリング(\*)を必ず設定しよう！

安心・安全のために、フィルタリングをかけましょう。

⑤ 大人が模範となりましょう！

大人もルールを守り、家族とのコミュニケーションを大切にしましょう。

家族で「我が家のルール」を話し合おう！

※ フィルタリングとは？  
有害な情報から子供たちを守るサービス

使うのは\_\_時まで。 ※ 話し合いで決まった所に  をしよう !!

「食事中は使わない」など、マナーを守る。

他人の悪口やうわさなどは書き込まない。

勝手に他人の名前や写真などをのせない。

個人が特定される情報を公開しない。

困ったときは、すぐに家族や先生に相談する。

使うのは、リビング(居間)で。

その他のルール

